Capitolio opositor El Partido Republicano mantuvo el control de la Cámara de Representantes y consiguió también la mayoría en el Senado. Vacantes Por definirse Republicanos Democratas CÁMARA DE REPRESENTANTES* SENADO" Ahora Antes Antes Ahora 55 53 199 158 45 234 236 435 435 100 100 curules curules curules curules *Al cierre de esta edición, no había terminado el conteo en estos distritos. **Louisiana se va a segunda vuelta y al cierre de esta edición, no había comenzado el escrutinio en Alaska @reformainter RNACIONAL curules del Senado cambiaron

Ganan republicanos control de ambas cámaras

MIÉRCOLES 5 / NOV. / 2014 / Tel. 5628 7100 / Editora: Mireya Olivas

Pintan EU de rojo

Prevén que Obama deberá utilizar medidas ejecutivas para gobernar

ÁNGEL VILLARINO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Partido Republicano controlará las dos cámaras del Congreso tras las elecciones de medio término de ayer, en las que los demócratas perdieron la mayoría en el Senado.

Al cierre de esta edición, con el conteo en marcha, los conservadores habían proclamado ya el número de victorias que necesitaban en la Cámara alta tras vencer en los estados de Kansas, Georgia, Arkansas, Colorado, Virginia Occidental, Montana y Dakota del Sur.

Aunque quedan por definir estados como Louisiana, donde se decidirá en una segunda vuelta el mes que viene, el Congreso se pinta definitivamente de rojo.

Se trata de la primera vez que los republicanos controlan el Senado desde 2006 y a partir de mañana se abre un nuevo escenario en Washington, en el que la Casa Blanca y el Congreso quedan totalmente divididos.

"No es algo inédito en absoluto, sino muy común.

"Es lo que vivió Bill Clinton durante casi toda su Presidencia, o lo que se encontraron Ronald Reagan, Richard Nixon o Dwight Eisenhower", dijo Allan Lichtman, profesor de Historia de la Universidad Americana y ex-consultor político.

Ahora el Presidente Barack Obama, cuya popularidad se encuentra bajó mínimos -su tasa de aprobación es del 40 por ciento-, tendrá que gobernar con el Congreso en contra.

La mayoría de los analistas, empero, no esperan cambios importantes en Washington.

Desde las elecciones de medio término de 2010, Obama ha gobernado con un Congreso dividido, en el que los republicanos controlan la Cámara de Representantes.

De hecho, el Congreso saliente, cuyo mandato acabó el mes pasado, se convirtió en el más improductivo de la historia moderna de Estados Unidos por la falta de acuerdos.

"Se corre el riesgo de pensar que con una situación tan dividida, Obama ya no podrá hacer nada, pero eso es justo lo que estaba pasando ya: que no se hacía nada.

"No veo ningún cambio fundamental para el futuro del país porque los demócratas pierdan el Senado", dijo Lichtman.

Aunque dispongan de mayoría en las dos Cámaras del legislativo, los republicanos tampoco están capacitados a pasar

Arrebatan gubernaturas Al cierre de esta edición, los republicanos habían desbancado a los Gobernadores demócratas de Arkansas, Illinois y Maryland.

Tendencia Republicanos Tendencia Sin elecciones Demócratas Republicanos Demócratas Wash. Michigan Vermont Maine Dakota Montana West New del Norte

Virginia Hampshire Oregon Dakota Massachusetts Idaho del Sur Wyoming Rhode Island lowa Penn. Connecticut Nebraska Nevada Ind. Ohio Nueva Illinois Utah Colorado Jersey* Kansas Va. Calif. Kent. Delaware Missouri Maryland Tenr Arizona Nuevo Oklahoma D. C. México Ala. Carolina del Norte Geor Texas Carolina del Sur* Florida Mississippi Louisiana Fuentes: NYT Hawaii* Alaska



NUEVO LÍDER EN EL SENADO. El senador republicano Mitch McConnell, quien ganó la reelección en Kentucky por sexta ocasión, será ahora el líder de la mayoría en la Cámara alta.

leyes sustanciales sin la firma del Presidente.

Sólo la negociación entre los dos partidos salvaría al país de la parálisis en la que está, pero se tiende a descartar que haya pactos a tenor de lo ocurrido

en los últimos años. Lo que si se espera es una brecha dentro del propio Partido Republicano, donde dos facciones cada vez más enfrentadas (conservadores tradicionales y los ultras del Tea Party) podrían empezar a escenificar sus divisiones en el Capitolio.

"Creo que va a producirse una gran guerra en el Partido Republicano.

"Se van a enfrentar políticos pragmáticos como Mitch Mc-Connell (senador por Kentucky y líder de los republicanos en la Cámara alta), con gente como Ted Cruz (senador por Florida y del Tea Party), que aspiran a

cambios radicales y muy ideológicos", consideró Lichtman.

Al mismo tiempo, se espera que la Administración Obama cierre los dos años de Gobierno que le quedan utilizando medidas ejecutivas para sacar adelante sus políticas, ante la certeza de que el camino legislativo está cerrado.

"Las órdenes ejecutivas son muy poderosas, puedes hacer un montón de cosas con ellas. El problema es que, si los republicanos ganan en 2016 las pueden deshacer, ya que no son tan permanentes como la legislación", dijo el historiador.

de manos demócratas a republicanas.

Donde la noticia será recibida con júbilo es en Wall Street, ya que de todas las combinaciones posibles, la más productiva para las bolsas es la de Presidente demócrata con Congreso republicano, según un estudio de Standard and Poors.